꺒 読者通信 改題

2020. 12. 20 通巻No.1496

週刊

明

3

たけだ良介 参議院議員 井上哲士

笠井あきら

禁無断転載

#### 税金、 保険料や 延滞金 减 制 度 改善を

公共施設の磁気ループシステム、 減免制度の改善、 12月議会の一般質問が10、 ②国連家族農業の10年の取り組み、 11日に行われ、 ⑥歯列矯正に保険適用を、 10名の議員が質問しました。砂田市議は①コロナ禍のもと税金、 ③コロナ対策でPCR検査の徹底を、 の6項目を取り上げました。 順次紹介します。 ④剪定枝の処理、 ⑤補聴器と 延滞金の

# コナ禍なら3割減収で保険料を減免

2月議会 所得によって算定される。本年所得が3割も減ると支払 で減免される制度ができた。これらの税や保険料は前年 保険料、 が困難になると、国も認めたことになる。 後期高齢者医療保険料などが前年所得比3割減品議】コロナ禍のもとで、国保税や住民税、介護

### ところが別の事情だと 割減収でないと減免しない

いとやっていけない。これは不合理だ。べるものを削るとか、生活を切り下げな れないが、そのような蓄えがないと、食 なったと言ったら、7割減収でないと減免の対象にしないとい したと言えば対象になるが、別の事情で仕事が続けられなく ところが介護保険料や後期高齢者医療保険料はコロナで減収 たくさんの貯蓄があるなら、 介護保険料や後期高齢者医療保険 生活を切り下げな 1年間ぐらいしのげるかも知

料の減免制度の改善を働きかけてもらい

#### 生活保護基準の1 **小矢部市** 生活困窮の度合いに応じて救済 • 2倍以下で減免

入で、 業等で所得が著しく減少した場合、生活保護基準の1・2倍以下の収 での議論(2009年3月、 では失業しても所得が4分の1に減らないと減免しなかったが、 度を生活困窮者の困窮の度合いに応じて救済するように改善した。 ぜひこの制度を県下全域に広げてもらいたい 蓄えも生活保護基準の5ヵ月分もない人を救っている。 6月議会での砂田市議の質疑) で改善し それま 議会

たら減免するようにしてもらいたい。 矢部市の制度をより改善するには、コロナ以外の理由でも3割減収 いまコロナであれば、国の制度で3割減収が減免の対象である。

### 県や介護保険組合に働きかけた 本市と同じ基準なら生活困窮から救われる

民生部長

救われる機会が増える。 護保険料についてコロナにかかわらず、 域連合に対して機会を捉えて働きかけていきたい て同じ基準に基づいて決定されることになれば、 【民生部長】本市の減免基準と同様に、 本市として介護保険組合や後期高齢者医療広 所得の減少に伴う減免につい 後期高齢者医療保険料や 生活困窮の事態から

矢

部

市

も

延滞

金減

免

を

のことだった。 昨年3月議会で、 的な高い利息である。 【砂田市議】延滞金の減免につい 利率は8・ 市は減免していないと 9%で、 懲罰 て、

# 税等が低所得者の暮らしを圧迫

ある。 得者である(グラフ参照)。 数近くの方が所得1 態がある。 をものすごく圧迫しているのに不合理で 税金や社会保険料が低所得者の暮らし 横着して税金を納めていない 払いたくても払えない深刻な実 滞納者の44・1%、 00万円以下の低所 ほぼ半 ので

部市は分納に際して、 そこで延滞金の減免を求めたい。 ており、これ 本税の支払いを優

ら免除するくらい 分納して完納した はよいことだが、 したらどうか。



## 高岡市では延滞金減

23人

1000

無理」と思ってしまい、 部市も対応していただきたい。 知らせる努力をすると述べている。小矢 円であった。 くするようなことにしてはならない と努力している人も、 延滞金を加えて納付額を示すと、 高岡市では延滞金の減免をしてい 19年度が19世帯267万4300 18年度が17世帯226万530 延滞金の減免を広く市民に 「これじゃとても 生きる気力をな 払おう る

所得階層別税滞納者

21

01

1000

立場に立っ れる場合は延滞金の減免できる規定を 持っており、 持っている。 その他やむを得ない事由があると認めら 【総務部長】延滞金の免除は困難だ ただ市税等延滞金取扱要綱(注)を て、 災害や病気、事業の廃止、 納税相談のときに納税者の そのことを周知し て

ていない。 きるようにしてもらいたい。 【砂田市議】制度はあるのに減免をし 生活が苦しい 人にはそれが生

#### 140 134 (44.1%) 小矢部市税等延滞金取扱要綱 120 100 60 40

所得

~ 100

83人

~ 200

46人

300

400

500

も異常ではない 免を全くしていないのはこの要綱に照らして となると認められる場合」との規定もありま 生計を一にする親族の生活状況につき延滞金 の減免をしなければ生活の維持が著しく困難 現行の要綱には にもかかわらず、 納税者等又は当該納税者等 でしょうか。 16 小矢部市が延滞金の 項目の減免基 一準を設